
El plan de la DGA para el yacimiento de Segeda espera presupuesto

Estado en el que se encuentra el yacimiento arqueológico de Segeda, en
el término de Mara (Foto: J. Macipe)

JORGE ZORRAQUÍN | El Gobierno de Aragón ha redactado un plan de actuación para el 
yacimiento de Segeda I, enmarcado en el término municipal de Mara, según apuntan fuentes 
del Ejecutivo autonómico. En el pasado mes de enero, la Asociación Mara Celtibérica denunció 
a través de las redes sociales los desperfectos que habían ocasionado las lluvias y la erosión 
tanto en los restos del antiguo lagar como en los materiales que se colocaron para protegerlos 
precisamente de las inclemencias meteorológicas. En este documento, reconocen fuentes del 
Ejecutivo autonómico, se incluye un diagnóstico de la situación y una propuesta de 
actuaciones. Pero todo ello se encuentra "pendiente de que pueda haber dotación 
presupuestaria".
"Llevamos mucho tiempo esperando y es urgente hacer algo ya, porque hay restos 
que están a la intemperie", reconoce Rubén Cebrián, integrante de la entidad que dio 
trascendencia pública a la situación en la que se encuentra la conservación del yacimiento. 
Según el alcalde, Javier Peiró, se trata de "un motivo de esperanza, por lo que confiamos 
en que, siendo conscientes del momento que vivimos, se acabe convirtiendo en 
realidad".
Desde 2011, año de la última campaña de excavación, ya no se ha vuelto a realizar ninguna 
actuación en este punto. En enero, sobre el terreno, se podía observar cómo las mallas, telas 
de plástico y espuma para frenar el deterioro están desmenuzadas y rotas, y como las 
escorrentías están afectando a todo lo que rodea a esta construcción, que se consideró la más 
antigua de la península ibérica.

Valor al nivel de Numancia
"Se pueden ver los muros originales expuestos y hablamos de que era la zona más 
importante y la que mejor se tapó, otras zonas todavía están peor", puntualizaba Ana 
Belén Domínguez, secretaria de Mara Celtibérica, en referencia a las losas a la intemperie del 
denominado santuario. "Su valor está al nivel de Numancia y es una oportunidad para 
generar riqueza en la zona, ya no solo turística sino también a nivel formativo", 
reivindica Cebrián.

En el pasado enero, Domínguez alertaba de que la falta de protección podría tener peores 
consecuencias: "Se puede deteriorar y perder para siempre, lo que implica las posibles
investigaciones y hallazgos que se pudieran hacer". También apuntaba que "si vas por 
el camino se pueden encontrar restos de cerámicas, sin tener que buscar" y 
denunciaba que "varios agricultores han llamado ya al Seprona porque han visto hoyos
en sus fincas, ya que hace tiempo aparecieron monedas y es posible que hayan 
vuelto con el tema".Heraldo de Aragón (13-7-2020)
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